
 

様式第３号（第７条関係）  

会 議 録 

  

１ 附属機関の会議の名称   令和５年度第２回水戸市少年自然の家運営委員会 

 

２ 開催日時   令和６年２月 27 日（火）15 時 00 分から 15 時 50 分まで 

 

３ 開催場所   水戸市少年自然の家小研修室 

 

４ 出席した者の氏名 

⑴ 委  員  玉井 康浩，森 久美子，江幡 和代，栗原 和彦，澤田 幸宏，木村 政守， 

青栁 直子，園部 順，笹島 武 

⑵ 執行機関 湯澤 康一，鈴木 秀樹，伊神 靖尚，小野瀬 永子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別  

⑴ 令和５年度利用状況について（公開） 

⑵ 令和５年度主催事業について（公開） 

⑶ 令和６年度運営方針（案）について（公開） 

⑷ 令和６年度主催事業（案）について（公開） 

 

６ 非公開の理由   

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。）  ０人  

 

８ 会議資料の名称  

・令和５年度第２回少年自然の家運営委員会資料 

  

９ 発言の内容 

執行機関 それでは，定刻でございますので，ただいまから，令和５年度第２回水戸市少年自然の家運

営委員会を始めさせていただきます。 

はじめに，  委員長から御挨拶をいただきたいと存じます。 

（委員長あいさつ） 

ありがとうございました。 

次に，生涯学習課長 湯澤から御挨拶を申し上げます。 

（生涯学習課長あいさつ） 

執行機関 次に，当運営委員会の出席状況でございますが，10 名の委員のうち９名の委員に出席い 

    ただいております。水戸市少年自然の家条例第 16 条第２項の規定により，当委員会は定 



足数に達しておりますことを御報告いたします。 

それでは，これより議事に入ります。議長につきましては，水戸市少年自然の家条例第 16 

条第１項の規定により  委員長にお願いいたします。  委員長よろしくお願いいたしま 

す。 

議  長 それでは，次第に基づき議事を進めます。御協力の程，よろしくお願いします。 

初めに，３報告 ⑴ 令和５年度利用状況について，⑵ 令和５年度主催事業については 

関連がありますので，一括して事務局から説明をお願いします。 

執行機関 （執行機関説明) 

議  長 事務局からの説明が終わりました。委員の皆様から御質問，御意見があればお願いいたしま

す。何かございませんか。無いようでしたら次に進みたいと思います。よろしいでしょうか。 

     続きまして，４協議 ⑴ 令和６年度運営方針（案）について，⑵ 令和６年度主催事業

（案）については関連がありますので，一括して事務局から説明をお願いします。 

執行機関 （執行機関説明） 

議  長 事務局からの説明が終わりました。委員の皆様から御質問，御意見があればお願いいたしま

す。 

  委員 ウォークラリーの件で倒木等で危険なところがあると説明がありました。危険箇所の案内設

置などは行っていますか。 

執行機関 コース内で特に危険な箇所には，カラーコーンなどを設置して迂回案内などは行っていると

ころです。 

  委員 ウォークラリーを行う際には，利用者に危険箇所を案内するなどの対応をお願いしたいと思

います。 

執行機関 危険箇所等の周知は行っております。今後とも行ってまいります。 

  委員 主催事業の資料についてですが，大体の経費でも結構ですので記載があると良いと思いま

す。御検討願います。 

執行機関 はい。検討させていただきたいと思います。 

議  長 その他の内容でも結構ですので，御意見等がありましたらお願いします。 

  委員 先日，子どもたちと一緒に利用させていただきまして，８人部屋に泊まりましたが，夜は寒

いなと感じました。暖房の設定温度を上げると暖かくなるのですが空調機の音がうるさくなる

ので，21 度に設定しました。布団が薄いので２枚使っても朝方寒かったです。もう１枚布団を

追加するか，毛布を用意していただくと，冬場の利用がもっと快適になると思いました。 

     利用状況を見ると１月，２月が少ない状況ですので，利用者を増やすため対応していただく

ことも必要だと思いました。 

     次に，創作のやかたの給湯設備についてです。現在，温水が出ないとのことで，冬の時期は

水が冷たく，油物の洗浄は余計に大変だと思います。予算を伴うものですが，必要なところの

修繕は行っていただきたいと思います。 

     次に，石油ストーブに使用する灯油についてです。灯油は，利用団体が持ち込むこととなっ

ていますが，各団体が灯油を持ち込むのは難しいのではと思います。予算を伴うものですが，

自然の家で対応していただければありがたいと思います。冬の利用を増やすためにも必要だと

思いますので，よろしくお願いしたいと思います。 



     最後に，夕食のメニューについてです。夕食のメニューにカレーがありません。子どもたち

はカレーが大好きですので，値段を上げて，唐揚げをつけたメニューを加えるとか，検討して

いただければと思います。 

議  長 他に御意見等ございますか。 

  委員 活動プログラムについては，いろいろ御検討いただきありがとうございました。選ぶものが

たくさんあることは利用団体にも楽しみが増えるので良いことだと思います。 

     令和６年度主催事業ですが，「家族で本気の笠間焼」については，参加費が高かったことや

募集状況を踏まえて計画から無くなっています。これは理解できますが，「自然素材のクリス

マスリース作り」や「家族で門松作り」も令和５年度募集定員に満たなかったものです。同じ

ように募集しても参加者が集まらないのではと思います。何か内容を変えるとか，事業名をバ

ージョンアップするとか工夫はされているのでしょうか。 

     また，運営方針（案）に地元食材を活用した食事の提供との記載があり，食事のメニューに

は地産地消にこだわった食材を使ったと書かれています。具体的にどのようなものが使用され

ていますか。 

執行機関 地元食材の利用について，主食のお米については，水戸市産のコシヒカリを使用し，食堂入

口にその旨を掲示しています。そのほかの食材についてもできる限り地元食材を使用していた

だくよう依頼しているところです。 

  委員 食事のメニューを見たときに，○○地鶏の唐揚げとか，○○でとれたアジフライ，水戸市産

のいろどり野菜付きのような記載があれば，利用者に認識いただけると思います。 

執行機関 魅力ある食事の提供に役立つものですので，調理業者に伝えてまいります。 

  委員 主催事業の「家族で門松作り」や「自然素材のクリスマスリース作り」で参加者が減少した

理由について感染症の影響によるものがあったのですか。 

執行機関 そのような可能性はあったと思います。 

  委員 そうであれば，募集人数を多めに受付けるなどの考えはありますか。 

執行機関 予約があれば受け付けることができましたが，申込みが定員に満たないという状況でした。 

  議員 応募が少なかった理由は，寒い時期だったなど季節的なこともあったのですか。 

執行機関 「クリスマスリース作り」は，どこでも行われている活動でしたので，関心を持ちにくかっ

たのかもしれません。自然の家らしさを出すため，リース作りに食べ物づくりを組み合わせる

など，活動内容の見直しについて所内で検討を行っているところです。 

議  長 貴重な御意見をいただきましたので，是非，参加したくなるような活動を行っていただけれ

ばと思います。 

  委員 「家族で焼き芋＋飾り炭」では，どのようなことを行いましたか。 

執行機関 焼き芋作りは，飯ごう場のかまどで実施したもので，薪でおき火を作り，そこで焼き芋を作

りました。また，焼き芋作りと並行して，松ぼっくりや竹を使って飾り炭作りも行いました。

さらに，焼き芋と飾り炭のできあがるまでの時間に焼いたマシュマロをビスケットで挟んだ

「スモア」というお菓子作りも行いました。 

執行機関 主催事業への参加者確保の対応についてお答えします。現在，各学校に主催事業を周知する

場合は，クラスに数枚の配布となっており，全児童生徒へ配布できておりません。そのため，

紙のチラシをデータでの配布に変更したいと考えています。各学校には，お手数をおかけする

ことになるかと思いますが，御協力くださるようよろしくお願いいたします。 

議  長 私の団体でも総会等で資料を配付できますので，活用していただければと思います。     



  委員 学校への案内についてですが，データでいただく場合に QR コードを入れていただけると自

分でアクセスができるようになり良いと思います。配布いただいた活動プログラム一覧（案）

のように情報が一つにまとまっているものは大変良いと思います。 

執行機関 各学校に御案内する場合には，QR コード入れるようにしたいと思います。 

  委員 水戸市に住んでいないのでよく分からないのですが，市の広報の活用はされているのでしょ

うか。 

執行機関 市報や少年自然の家のホームページによる周知を行っています。 

議  長 そのほか，何か御意見等ございますか。 

  委員 学校への案内について，大きい学校への全児童数のチラシ配布は大変だと思います。データ

でいただければ，学校から保護者には，いつでもメールで配信することができます。このよう

な取組を進めていただければと思います。 

執行機関 できるだけ学校に負担をかけずに周知できるようにしたいと思いますので，よろしくお願い

いたします。 

  委員 令和５年度は希望時期に実施できなかったので本校では他施設の利用となりました。令和６

年度は 10 月に予約ができました。ありがとうございました。最近，県内では，大洗町の子ど

もの城が無くなり，来年度から白浜少年自然の家も使えなくなるという状況がありますが，他

市からの利用申込みの状況はどのようになっていますか。 

執行機関 白浜少年自然の家を利用していた，ひたちなか市や近隣自治体から問合せをいただいてお

り，15，16 件の予約が入っている状況です。また，問合せもいただいております。 

  委員 施設をもっと快適に利用できるようにしなければならないと思っています。冷たいとか寒い

ということが無いようにしていただければ，利用者の増加につながると思います。 

議  長 冬場に快適に利用できるということは大切なことだと思いますので，よろしくお願いしたい

と思います。 

  委員 月曜が祝日の場合の利用について，現在は休所日となっています。日・月で利用できるよう

になると学校以外の団体の利用が増えると思いますので，御検討いただきたいと思います。 

執行機関 今後の課題とさせていただきます。 

  委員 来年度の食事代について，どのようになりますか。 

執行機関 委託業者に確認しまして，来年度の値上げは行わない予定でと回答をいただいております。 

議  長 他に何かございませんか。無いようでしたら，以上で提出された案件は全て終了いたしまし

た。今回いただいた御意見を御検討いただいて，進めていただきたいと思います。以上で議事

を終了とさせていただきます。 

委員の皆様方には，議事進行にあたり御協力を賜り，ありがとうございました。事務局に進

行をお返しいたします。 

執行機関 皆様お疲れ様でした。貴重な御意見等をいただきありがとうございました。 

それでは，以上をもちまして，令和５年度第２回水戸市少年自然の家運営委員会を終了いた

します。 


